



**Food and Agriculture Organization
of the United Nations**

**Organisation des Nations Unies
pour l'alimentation et l'agriculture**

CECAF/SSCIX/2022/9c

Bilingual version

December 2022

**FISHERY COMMITTEE FOR THE EASTERN CENTRAL ATLANTIC (CECAF)
COMITÉ DES PÊCHES POUR L'ATLANTIQUE CENTRE-EST (COPACE)**

**Scientific Sub-Committee
Sous-Comité Scientifique**

Ninth Session
Neuvième session

Nouakchott, Mauritania, 5–9 December 2022

Nouakchott, Mauritanie, 5–9 décembre 2022

**CECAF-PESCAO: results, upcoming activities, and plans
COPACE-PESCAO: résultats, activités à venir et plans**

RÉSUMÉ

Le projet "Amélioration de la gouvernance régionale des ressources marines dans la zone COPACE" (projet COPACE-PESCAO) vise à accroître la capacité régionale de gestion des ressources marines dans le cadre de l'initiative PESCAO plus vaste "Amélioration de la gouvernance régionale des pêches en Afrique de l'Ouest". L'Union européenne et la FAO ont signé un accord en 2018 qui est maintenant mis en œuvre et devrait durer jusqu'en juin 2023. Le Sous-comité scientifique est prié d'examiner et de réfléchir aux activités du projet (menées et actives) et d'offrir des conseils sur la façon dont les activités du projet COPACE-PESCAO, ses progrès et envisager les domaines possibles d'opportunités allant de l'avant avec une attention pour les implications du CSS allant de l'avant.

ABSTRACT

The "Improved Regional Governance of Marine Resources in the CECAF area" (CECAF-PESCAO Project) aims to increase regional capacity for managing marine

resources as part of the larger "Improved regional fisheries governance in western Africa" PESCAO initiative. The European Union and FAO signed an agreement in 2018 that is now being implemented and is expected to last through June 2023. The Scientific Sub-Committee are requested to consider and reflect on the project activities (conducted and active) and offer advice on how CECAF-PESCAO project activities, its progress and consider possible areas of opportunities moving forward with attention for the implications of the SSC moving forward.

[Version français](#)

[English version](#)

INTRODUCTION

En 2018, un accord de subvention relatif au projet "Amélioration de la gouvernance régionale des ressources marines dans la zone COPACE" (projet COPACE-PESCAO) a été signé entre l'Union européenne et la FAO. Dans le cadre plus large du programme PESCAO "Amélioration de la gouvernance régionale des pêches en Afrique de l'Ouest", le projet COPACE-PESCAO vise à développer les capacités de gestion des ressources marines au niveau régional.

En se concentrant sur les pays membres du Comité des Pêches du Golfe de Guinée du Centre-Ouest (CPCO) (Nigeria, Bénin, Togo, Ghana, Côte d'Ivoire et Liberia), le projet vise à renforcer les processus de gestion des pêches existants, les rapports sur les pêches en vue de contribuer à la sécurité alimentaire et aux moyens de subsistance durables, en accordant une attention particulière à la pêche à petite échelle. Les progrès, résultats et conclusions du projet COPACE-PESCAO devraient être partagés avec l'ensemble de la région COPACE par le biais du sous-comité scientifique et du comité COPACE.

Les résultats et activités du projet sont résumés comme suit :

Résultat 1.1 : Défis de l'intégration des conseils de gestion de la COPACE dans les processus de gestion des pays cibles sélectionnés.

- Activité 1.1.1 : Examens des études de cas pour les défis et les mesures d'atténuation.
- Activité 1.1.2 : Développement d'une stratégie pour le cadre des avis scientifiques et de gestion du COPACE.
- Activité 1.1.3 : Proposition de systèmes de suivi pour évaluer l'application des recommandations du COPACE.

Résultat 1.2 : Collaboration sur les procédures de partage des données et des informations et sur la recherche renforcée entre les pays concernés et les organisations sous-régionales et régionales pour harmoniser les données et les connaissances.

- Activité 1.2.1 : Exigences de communication des données des processus mondiaux et régionaux.
- Activité 1.2.2 : Inventaire des activités de recherche dans la COPACE.
- Activité 1.2.3 : Évaluation de la capacité régionale à rendre compte aux diverses initiatives de partage nationales et régionales.

Résultat 1.3 : Méthodes d'évaluation adaptées aux différentes situations de données dans la COPACE identifiées/développées et intégrées dans une boîte à outils d'évaluation de la COPACE.

- Activité 1.3.1 : Examen des méthodes d'évaluation pour le COPACE.
- Activité 1.3.2 : Développement d'une boîte à outils d'évaluation et de directives pour le COPACE.
- Activité 1.3.3 : Formation sur la boîte à outils d'évaluation du COPACE.

Résultat 1.4 : Protocoles révisés pour la fourniture et le partage des données conformément au cadre d'évaluation convenu pour le groupe de travail sur les espèces démersales du COPACE Sud, en utilisant des études de cas comme exemples.

- Activité 1.4.1 : Protocoles révisés pour la fourniture et le partage des données conformément au cadre d'évaluation convenu pour le groupe de travail sur les espèces démersales du COPACE Sud, en utilisant des études de cas comme exemples.

Résultat 2.1 : Soutien technique pour faire progresser les connaissances sur la pêche à petite échelle fournies tout au long de la chaîne de valeur.

- Activité 2.1.1 : Développer une stratégie pour obtenir des données pertinentes pour le groupe de travail sur la pêche artisanale.
- Activité 2.1.2 : Amélioration des actions de gestion participative.
- Activité 2.1.3 : Sessions du groupe de travail sur la pêche artisanale.

Des contraintes de mise en œuvre se sont produites et ont été exaspérées par les restrictions de mouvement/de voyage liées à COVID-19, entraînant des retards importants dans le projet. Malgré cela, certaines activités ont progressé grâce au soutien des partenaires et des programmes du projet, notamment le programme EAF-Nansen, le programme-cadre sur la pêche à petite échelle, le secrétariat du CPCO et les projets soutenus par le RAF.

Résultats

Au début de l'année 2022, on a tenté de mener les événements de la COPACE et les activités du projet COPACE-PESCAO par le biais d'outils virtuels, avec plus ou moins d'efficacité. En raison de la nature des groupes de travail hautement techniques et des échanges de matériel

d'activité de projet, les réunions virtuelles n'étaient pas aussi réalisables que les groupes de travail physiques. Avec la reprise des réunions, ce document fournit un aperçu des principaux résultats du projet COPACE-PESCAO, en date de novembre 2022, et sollicite l'attention et les contributions du CSS pour le reste du projet jusqu'à la fin de juin 2023.

Par conséquent, les résultats et les domaines d'opportunités suivants sont les suivants :

Résultat 1.1 : Défis de l'intégration des conseils de gestion du COPACE dans les processus de gestion.

- Cinq rapports nationaux pour les pays cibles du Nigéria, du Bénin, du Togo, du Ghana et du Libéria ont été rédigés et avec le soutien du programme EAF-Nansen, la révision technique, l'édition et les exigences de publication des rapports nationaux et d'un rapport régional seront finalisés et présentés lors de la réunion régionale de la composante 3 de PESCAO prévue pour mars 2023. En outre, les résultats régionaux du résultat 1.1 ont été présentés au Symposium EAF-Nansen en octobre 2022 et d'autres présentations sont prévues pour le 9ème Sous-comité scientifique de la COPACE en décembre 2022.
- On s'attend à ce qu'au début de 2023, l'étude de cas nationale du dernier pays de la sous-région du Comité des pêches du Centre-Ouest du Golfe de Guinée (CPCO) (Côte d'Ivoire) soit en cours, ainsi que les projets de l'activité 1.1.2, "Développement d'une stratégie pour le cadre de conseil en science et gestion du COPACE" et de l'activité 1.1.3, "Proposition de systèmes de suivi pour évaluer l'application des recommandations du COPACE", qui seront présentés et discutés lors de la réunion régionale de la composante 3 de PESCAO.

Produit 1.2 : Collaboration sur les procédures de partage des données et des informations et sur la recherche renforcée entre les pays concernés et les organisations sous-régionales et régionales pour harmoniser les données et les connaissances.

- En partenariat avec le projet du programme de coopération technique (PCT) FAO-RAF, "Amélioration de la gouvernance régionale des pêches dans certains pays de la COPACE" (TCP/3709), un rapport d'activité régional a été rédigé et est en cours de révision technique avec des contributions du CPCO, les traductions françaises étant prévues après les approbations techniques. Ce résultat a permis de réaliser une série d'évaluations des besoins en matière de données et de rapports sur les pêches et de normaliser les outils de communication des données sur les pêches (tels que les exigences des groupes de travail du COPACE, l'OpenArtfish de la FAO, la base de données Open du CPCO et les enquêtes NS-1 et Statlant de la FAO) avec six ministères nationaux dans les six pays ciblés, à savoir le Nigeria, le Bénin, le Togo, le Ghana, la Côte d'Ivoire et le Liberia.
- Il est prévu que les activités restantes du projet COPACE-PESCAO, l'activité 1.2.1, "Exigences de communication des données des processus mondiaux et régionaux" et

l'activité 1.2.3, "Évaluation de la capacité régionale à communiquer les données aux diverses initiatives de partage nationales et régionales" seront réalisées, discutées et présentées lors de la prochaine réunion régionale de la composante 3 de la PESCAO en 2023 et lors de la 9ème réunion du sous-comité scientifique du COPACE en décembre 2022.

Résultat 1.3 : Méthodes d'évaluation adaptées aux différentes situations de données dans le COPACE identifiées/développées et intégrées dans une boîte à outils d'évaluation du COPACE.

- Conformément à un programme complémentaire de coopération mondiale de la FAO (GCP), "Amélioration de la qualité des données et développement de modèles d'évaluation pour les groupes de travail du COPACE", (GCP/RAF/517/EC), le projet COPACE-PESCAO a soutenu le développement du rapport d'activité qui utilise différentes méthodes d'évaluation à considérer et à tester par les groupes de travail du COPACE. En outre, le projet a soutenu la conduite des groupes de travail COPACE, notamment le groupe de travail COPACE sur les petits pélagiques du Sud en novembre 2022 à Abidjan, Côte d'Ivoire, et a exposé les projets partenaires PESCAO 3 (DEMERSTEM) aux groupes de travail COPACE.
- Le rapport d'activité devrait être présenté au 9e sous-comité scientifique du COPACE et à la réunion régionale de la composante 3 de PESCAO afin d'adapter davantage les différentes méthodes d'évaluation pour que les membres les utilisent au mieux. Il est prévu qu'au début de l'année 2023, un consultant international poursuive le travail d'évaluation et dispense les formations à un plus grand nombre de scientifiques membres du COPACE, et que la boîte à outils soit mise à disposition sur le site Internet du COPACE et les plateformes connexes.

Résultat 1.4 : Protocoles révisés pour la fourniture et le partage de données conformément au cadre d'évaluation convenu pour le groupe de travail sur les espèces démersales du COPACE Sud, en utilisant des études de cas comme exemples.

- Activité 1.4.1 : Protocoles révisés pour la fourniture et le partage des données en accord avec le cadre d'évaluation convenu pour le groupe de travail COPACE sur le démersal sud, en utilisant des études de cas comme exemples.

Output 2.1 : Soutien technique pour faire progresser les connaissances sur la pêche à petite échelle fourni tout au long de la chaîne de valeur.

- Activité 2.1.1 : Développer une stratégie pour obtenir des données pertinentes pour le groupe de travail sur la pêche artisanale.
- Activité 2.1.2 : Amélioration des actions de gestion participative.
- Activité 2.1.3 : Sessions du groupe de travail sur la pêche artisanale.

Des contraintes de mise en œuvre se sont produites et ont été exaspérées par les restrictions de mouvement/de voyage liées à COVID-19, entraînant des retards importants dans le projet. Malgré cela, certaines activités ont progressé grâce au soutien des partenaires et des

programmes du projet, notamment le programme EAF-Nansen, le programme-cadre sur la pêche à petite échelle, le secrétariat du CPCO et les projets soutenus par le RAF.

Activités à venir et plans

En résumé, sous les auspices de la CEDEAO et de la Commission européenne, une réunion régionale de la composante 3 du projet COPACE-PESCAO est prévue à Abuja, en mars 2023, afin de présenter les activités et les résultats du projet COPACE-PESCAO aux acteurs régionaux de la pêche aux côtés des partenaires du projet, GREPPAO et DEMESTERM. En outre, avec quatre groupes de travail menés (Petits pélagiques Nord, Petits pélagiques Sud, Démersaux Nord et Démersaux Sud) en 2022, il est prévu que le groupe de travail restant du COPACE sur la pêche artisanale se tienne en 2023.

Le sous-comité scientifique est invité à :

- i. Réfléchir sur les éléments d'activité du projet et fournir des contributions aux développements des activités du COPACE-PESCAO en rapport avec le CSS et la région du COPACE dans son ensemble.
- ii. Conseiller le projet COPACE-PESCAO, en considérant les activités et ses progrès, les suggestions et les domaines d'opportunités.
- iii. Considérer des recommandations spécifiques pour le projet COPACE-PESCAO, en accord avec les fonctions du CSS et pour une considération future du 23ème Comité.

INTRODUCTION - English

In 2018 a grant agreement on the project “Improved Regional Governance of Marine Resources in the CECAF area” (CECAF-PESCAO Project) was signed between the European Union and the FAO. Under the broader “Improved regional fisheries governance in western Africa” PESCAO programme, the CECAF-PESCAO project seeks to develop marine resource management capacity at a regional level.

Focusing on the Fisheries Committee for the West Central Gulf of Guinea (FCWC) member countries (Nigeria, Benin, Togo, Ghana, Cote d’Ivoire, and Liberia) the project aims to strengthen existing fisheries management processes, fisheries reporting with the view to contribute to food security and sustainable livelihoods and paying particular attention to Small scale fisheries (SSF). The progress, results and outcomes of the CECAF-PESCAO project are expected to be shared expanded to the entire CECAF region through the Scientific sub-Committee and CECAF Committee.

The project outputs and activities are summarized as:

Output 1.1: Challenges of integrating CECAF management advice into the management processes of selected focus countries.

- Activity 1.1.1: Case study reviews for challenges and mitigation measures.
- Activity 1.1.2: Development of a strategy for the science-management advice framework of CECAF.
- Activity 1.1.3: Monitoring systems proposal for assessing the uptake of CECAF recommendations.

Output 1.2: Collaboration on data and information sharing procedures and research enhanced between relevant countries and sub-regional and regional organizations to harmonize data and knowledge.

- Activity 1.2.1: Data reporting requirements of global and regional processes.
- Activity 1.2.2: Inventory of research activities in CECAF.
- Activity 1.2.3: Regional capacity assessed for reporting to the various national and regional sharing initiatives.

Output 1.3: Assessment methods adapted to the different data situations in CECAF identified/developed and integrated into a CECAF assessment toolbox.

- Activity 1.3.1: Review of assessment methodologies for CECAF.
- Activity 1.3.2: Development of a CECAF Assessment Toolbox and guidelines.

- Activity 1.3.3: Training on the CECAF Assessment Toolbox.

Output 1.4: Revised protocols for data provision and sharing in line with the agreed assessment framework for the CECAF south Demersal Working Group, using case studies as examples.

- Activity 1.4.1: Revised protocols for data provision and sharing in line with the agreed assessment framework for the CECAF south Demersal Working Group, using case studies as examples.

Output 2.1: Technical support to advance knowledge on small-scale fisheries provided along the value chain.

- Activity 2.1.1: Develop a strategy for obtaining relevant data for the Artisanal Fisheries Working Group.
- Activity 2.1.2: Improved participatory management actions.
- Activity 2.1.3: Artisanal Fisheries Working Group sessions.

Implementation constraints occurred and was exasperated by COVID-19 related movement/travel restrictions causing significant project delays. Notwithstanding this, certain activities have made progress with support from project partners and programmes, notably the EAF-Nansen Programme, the Small-scale fisheries umbrella programme, the FCWC Secretariat and RAF supported projects.

Results

At the start of 2022, attempts to conduct CECAF events and CECAF-PESCAO project activities through virtual tools, to varying degrees of effectiveness was conducted. Due to the nature of the highly technical working groups and exchanges of project activity materials virtual meetings were not as feasible as physical working groups. With meetings resuming, this document provides an overview of main outcomes of the CECAF-PESCAO project, as of November 2022, and seeks the attention and inputs of the SSC for the remainder of the project until the end of June 2023.

Consequently, the following results and areas of opportunities are as follows:

Output 1.1: Challenges of integrating CECAF management advice into the management processes.

- Five national reports for the focus countries of Nigeria, Benin, Togo, Ghana, and Liberia have been drafted and with support from the EAF-Nansen Programme, technical revision, editorial and publication requirements of the national reports and a regional report will be finalized and presented at the PESCAO Component 3 regional meeting planned for March 2023. Additionally, the regional outcomes of Output 1.1

were presented at the EAF-Nansen Symposium in October 2022 with further showcases planned for the 9th CECAF Scientific Sub-committee in December 2022.

- Largely, it is expected in early 2023, the national case study of the remaining country in the Fisheries Committee for the West Central Gulf of Guinea (FCWC) sub-region (Côte d’Ivoire) will be underway along with drafts for activity 1.1.2, “Development of a strategy for the science-management advice framework of CECAF” and activity 1.1.3, “Monitoring systems proposal for assessing the uptake of CECAF recommendations” made available for presentation and discussion at the PESCAO Component 3 regional meeting.

Output 1.2: Collaboration on data and information sharing procedures and research enhanced between relevant countries and sub-regional and regional organizations to harmonize data and knowledge.

- In partnership with the FAO-RAF technical cooperation programme (TCP) project, “Improved Regional Fisheries Governance in selected CECAF Countries” (TCP/3709), a regional activity report has been drafted and is under technical review with inputs from the FCWC with French translations set after technical approvals. The results of this output conducted a series of fisheries data and reporting needs assessments and standardized fisheries data reporting tools (such as CECAF working group requirements, FAO OpenArtfish, FCWC Open database and FAO NS-1 and Statlant Surveys) with six national ministries in the six focus countries of Nigeria, Benin, Togo, Ghana, Côte d’Ivoire, and Liberia.
- It is expected that the remaining activities of the CECAF-PESCAO project, Activity 1.2.1, “Data reporting requirements of global and regional processes” and activity 1.2.3, “Regional capacity assessed for reporting to the various national and regional sharing initiatives” will be performed, discussed, and presented at the upcoming PESCAO Component 3 regional meeting in 2023 and at the 9th CECAF Scientific Sub-committee meeting in December 2022.

Output 1.3: Assessment methods adapted to the different data situations in CECAF identified/developed and integrated into a CECAF assessment toolbox.

- In line with a complementary FAO Global Cooperation Programme (GCP), “Improvement of data quality and development of assessment models for the CECAF Working Groups”, (GCP/RAF/517/EC) the CECAF-PESCAO project has supported the development of the activity report that uses different assessment methods for CECAF working groups to consider and to test. Further, the project has supported the conduct of CECAF working groups, mostly notably the CECAF Small Pelagic Southern Working group in November 2022 in Abidjan, Côte d’Ivoire, and exposed partner PESCAO 3 projects (DEMERSTEM) to CECAF working groups.
- The activity report is expected to be presented to the 9th CECAF Scientific Sub-committee and the PESCAO Component 3 regional meeting to further adapt the different assessment methods for members to best utilize. It is expected that in early 2023, an international consultant will continue the assessment work and conduct the

trainings to more CECAF member scientists, and the toolkit made available on the CECAF website and related platforms.

Output 1.4: Revised protocols for data provision and sharing in line with the agreed assessment framework for the CECAF south Demersal Working Group, using case studies as examples.

- The CECAF Secretariat conducted the Demersal south assessment working group meeting in September 2022 in Praia, Cabo Verde. Following up on the outcomes of the working group, the protocols for improved data provisions will be presented at the 9th Scientific Sub-Committee meeting.

Output 2.1: Technical support to advance knowledge on small-scale fisheries provided along the value chain.

- Working with the FAO Small Scale Umbrella Programme, efforts are underway to revitalize the 7th AFWG planned to be conducted in early 2023, before the planned March 2023 PESCAO Component 3 Regional meeting.
- Efforts are underway to contract five national consultants to support the groundwork including two planned small scale fisheries participatory management national workshops, working with the Non-state actor, Confédération Africaine des Organisations de Pêche Artisanale (CAOPA) to organize national stakeholders closely involved with small scale fishers.

Upcoming activities and plans

In summary, with ECOWAS and the European Commission a planned regional PESCAO Component 3 meeting is planned in Abuja, March 2023 to present and CECAF-PESCAO project activities and results to regional fisheries stakeholder alongside project partners, GREPPAO and DEMESTERM. Further, with four working groups conducted (Small Pelagic North, Small Pelagic South, Demersal North, and Demersal South) in 2022, it is expected that the remaining CECAF Artisanal Fisheries working group will be held in 2023.

The Scientific Sub-Committee are invited to:

- i. Reflect on project activity elements and provide inputs to the developments of the CECAF-PESCAO activities with relevance to the SSC and to the CECAF region at large.
- ii. Advise the CECAF-PESCAO project on, considering the activities and its progress, suggestions, and areas of opportunities.
- iii. Consider specific recommendations for the CECAF-PESCAO project, in line with the SSC functions and for future consideration of the 23rd Committee.